



## Rapports d'activité 2011 – 2012

### Assemblée des délégués

du 1<sup>er</sup> décembre 2012 à Monthey

Partenaire officiel:



Sponsors:



# ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉS

Samedi 3 décembre 2011 à Genève

## Procès-verbal

### 1. Ouverture de l'assemblée

Au nom du comité exécutif, la présidente Eliane Giovanola souhaite une très cordiale bienvenue à tous les membres présents et déclare la 92<sup>ème</sup> Assemblée des Délégués de l'URG ouverte à 10h00.

Eliane Giovanola a le plaisir de saluer:

Monsieur Jean-Marie Donzé, vice-président de la FSG  
 Monsieur Philippe Grosjean, président de l'AGG  
 Madame Ruth Holland, présidente du CO de l'AD  
 Madame Marie-Thérèse Suter, présidente du CO du CRS et du CR GR  
 Monsieur Christian Blandenier, président du CO FRG12  
 Monsieur Peter Stuker, membre de l'instance de contrôle de l'AGG  
 Monsieur Gérard Porchet, représentant de l'ARGA  
 Madame Corinne Gabioud, rédactrice GYMlive  
 Monsieur Georges Humard, banneret URG

Membres du CE  
 Eliane Giovanola  
 René Basler  
 Andréa Balet  
 Martine Jacot  
 Yolande Imstefp  
 Corinne Gabioud

Membres du CT  
 Rose-Marie Müller  
 Willy Fehlmann  
 Marie-Thérèse Suter  
 Patricia Gisi  
 Rose-Marie Mory

Région 6  
 Silvia Paris

Bureau des calculs André Keller (CRAT)

Membres Honoraires  
 Baudraz Fernand - Borboën Michel - Burnand Daniel - Golay Alain - Liechti Gilbert - Longchamp Lucien - Markwalder Georgette - Ramseyer Gérard - Rittner Gabriel.  
 Cette assemblée a été convoquée solennellement dans les délais et aucune modification de l'ordre du jour n'ayant été communiquée par les associations membres, l'ordre du jour est donc accepté.

E. Giovanola adresse des félicitations à Isabelle Progin, nouvelle présidente de la FFG.  
 La parole est donnée à Monsieur Philippe Grosjean, président de l'AGG. Il souhaite à tous les membres présents une cordiale bienvenue dans ce lieu insolite (HUG) et une bonne assemblée.

Eliane Giovanola remercie l'AGG pour l'organisation de cette assemblée.

### 2. Désignation des scrutateurs

Sont désignés Marianne Conri et Silvia Paris



### PROGRAMME D'ACTIVITÉ 2013

<b>JANVIER</b> Mercredi	23	Cours FSG-Admin	Fribourg
<b>FEVRIER</b> Mercredi	06	Cours FSG-Admin	Aigle/VD
<b>MARS</b> Jeudi	21	Conférence des techniciens romands (CTR) Yverdon/VD	
<b>MARS</b> Samedi	16	Cours formation des dirigeants (modules 6 et 7)	Préverenges/VD
<b>AVRIL</b> Mardi	16	Conférence des dirigeants romands (CDR) Yverdon/VD	
<b>AVRIL</b> Vendredi/Samedi	26/27	CDA FSG de printemps	Yverdon/VD Sursee
<b>MAI</b> Samedi	??	Championnat romand athlétisme (CRAT) Vaud	
<b>JUN</b> Samedi/Dimanche	08/09	Championnat romand GR (CR GR)	Le Landeron/NE

Du 13 au 23 juin 2013  
 Fête fédérale de gymnastique à Biemme/Macolin

### BONNES VACANCES

<b>AOUT</b> Jeudi	22	Conférence des dirigeants romands (CDR) Yverdon/VD	
<b>AOUT</b> Vendredi/Samedi	30/31	CDA FSG d'automne	Sursee
<b>SEPTEMBRE</b> Samedi	21	Cours formation des dirigeants (modules 8 et 9)	Préverenges/VD
<b>SEPTEMBRE</b> Mercredi	25	Conférence des techniciens romands (CTR) Yverdon/VD	
<b>OCTOBRE</b> Samedi/Dimanche	05/06	Championnat romand agrés (CRA)	Delémont/JU
<b>OCTOBRE</b> Samedi/Dimanche	26/27	Assemblée des délégués FSG	Unterwassers/SG
<b>NOVEMBRE</b> Dimanche	17	Congrès Jeunesse URG	Genève
<b>NOVEMBRE</b> Samedi/Dimanche	23/24	Championnat romand gymnastique (CRG)	Chamson/VVS
<b>DECEMBRE</b> Samedi	07	Assemblée des délégués URG (AD URG)	Jura Bernois

Partenaire officiel:



Sponsors:



<b>URG - BUDGET 2012/ 2013</b>		
<b>Libellé</b>	<b>Recettes</b>	<b>Dépenses</b>
Cotisations	12'600.00	
Sponsors	2'900.00	
Championnat Romand d'athlétisme		
Cours Intr. Tests Gym FSG	200.00	
Fête Romande de Gymnastique 2012 - Ristourne sur le bénéfice réalisé		1'000.00
Fête Fédérale de Gymnastique 2013		3'500.00
Provision Gymnaestrada 2015		2'000.00
Intérêts bancaires	100.00	
Frais bancaires et taxes postales		150.00
Séances et frais Comité exécutif et Conférences des dirigeants romands		4'000.00
Délégations Comité exécutif et Comité technique		2'000.00
Assemblée des délégués URG		2'500.00
Séances et frais Comité technique et Conférences des techniciens romands		3'500.00
Internet et Médias		1'000.00
Frais administratifs		2'000.00
Achat matériel / Tenue URG		2'000.00
Assurances		170.00
<b>Perte</b>	<b>15'800.00</b>	<b>23'820.00</b>
<b>TOTAL</b>	<b>15'800.00</b>	<b>15'800.00</b>

14.10.2012

N.B. Le championnat Romand Agrès, le Championnat Romand de Gymnastique et le Congrès Jeunesse 2013 se dérouleront en automne 2013. De ce fait, ils seront portés au budget 2013/2014.

### 3. Contrôle des présences

Toutes les associations cantonales romandes sont représentées.

AGG: Grosjean Philippe - Holland Ruth - Bonnamour François - Budry Valérie - Liechi Gilbert - Longchamp Lucien - Markwalder Georgette - Ramseyer Gérard  
 ACJG: Deloy Liselotte - Fleury Jean-Luc  
 AGJB: Falquet Stéphane - Falquet Denis  
 ACNG: Fischer Michèle - Kybourg Anne  
 ACVG: Conti Marianne - Collaud Elisabeth - Clement Graziella - Quiblier Jean-François - Baudraz Fernand - Burnand Daniel - Goley Alain  
 FFG: Progin Isabelle - Gavillet Dominique - Cornus Anne - Pilonel Christian  
 GYM VS: Moix Marie-Madeleine - Renaud Géraldine - Micheloud Martine - Darloy Gérard

**Bulletins de vote délivrés: 29**  
**Majorité absolue: 15**

Les droits de vote sont répartis ainsi :  
 FFG : 4 – AGG: 8 – ACJG: 2 – AGJB: 2 – ACNG: 2 – ACVG: 7 – GYM VS: 4

Cette assemblée est valablement constituée, elle peut statutairement délibérer.

#### Sont excusés :

Comité Technique: Brélaz Pierre-Yves - Baeriswyl Steve  
 Pool URG Form. dirg.: Thomas Huguette - Maret Fabienne - Seiler Hélène  
 Région 6: Desombes Eric - Defroel Claudine - Di Basilio Marie-France - Schori Corinne  
 Site internet: Montavon Dominique  
 Bureau des calculs: Güdel Christine

Membres honoraires: Bedaux Claude - Biollaz Edmond - Blumer Hans Ulrich - Borin Albert - Bovey Claude - Bussard Gérard - Cattin Bernard - Coppey Georges - Cornu René - Cotter Roger - Cotter Pierre - Dardenne Denis - Decaillet Cathy - Ducini René - Ferrari Antoine - Fischer Hans Ulrich - Fivaz Francis - Gaillard Jérôme - Gyax Jean-Daniel - Heer Marcel - Huber Roger - Kuhn René - Krättinger Anton - Leimguber Pascal - Heer Luy Michel - Martin Jean-François - Meizoz Jean - Motz Jean-Claude - Pithoud Lucien - Reber Jean-Louis - Remy René-Louis - Renisch Marcel - Raymond André - Roduit Jean-Marc - Schmid Trudy - Siegenthaler Fred - Siegenthaler Moritz - Stuy Félix - Verhoux Marcel - Von Allmen Jean-Claude - Weber Charly - Willsegger Jean.

Comités d'organisation: Emmanuel Baechler, président CO CRA 2011  
 Thierry Choffat, président CO CRAT 2011  
 Sylvie Cathrein, présidente CO CRG 2011

Invités:

le Conseil d'Etat de Genève  
 Pierre Maudet, maire de la ville de Genève  
 Barbara Poggio, COOP  
 Pierre Schwab, contrôle des cartes membres FSG  
 Corinne Martin, groupe Seniors romands  
 Bernard Gruson, directeur des HUG

### 4. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée des délégués 2010

Le procès-verbal de l'assemblée des délégués 2010, tenue à Moudon, a été adressé aux associations et aux membres honoraires avec le livret des rapports.

Au vote, il est accepté à l'unanimité tel que présenté.  
 La présidente remercie la secrétaire pour la rédaction de ce procès-verbal.

## 5. Hommage aux disparus

Plusieurs associations déplorent la disparition de membres honoraires durant l'année écoulée.

ACVG – Association cantonale vaudoise de gymnastique		
Chesaux Jean	Honoraire cantonal	
Descombes Gilbert	Honoraire cantonal	
Gaillard Camille	Honoraire cantonal	
Marti Willy	Honoraire cantonal	
FFG – Fédération fribourgeoise de gymnastique		
Andrey Henri	Honoraire cantonal	Honoraire romand
Burki Georges	Honoraire cantonal	Honoraire romand
Wicht Léon	Honoraire cantonal	Honoraire romand
Carlini Georges	Honoraire cantonal	Honoraire romand
Kühne Josef	Honoraire cantonal	
AGG – Association genevoise de gymnastique		
Mercier Pierre	Honoraire cantonal	
AGJB – Association de gymnastique du Jura bernois		
Zurbuchen Willy	Honoraire cantonal	
ACNG – Association cantonale neuchâteloise de gymnastique		
Hoffmann Edouard	Honoraire cantonal	
Perrin Gérard	Honoraire cantonal	
Zahnd Simone	Honoraire cantonale	Honoraire fédérale
René Basler prie l'assemblée de se lever et de respecter une minute de silence.		

## 6. Rapports

Les rapports d'activités 2010-2011 ont été transmis avec la convocation et l'ordre du jour.

**6.1 Rapport du CE/E. Giovanola**  
E Giovanola apporte un complément à ce rapport. Il a été oublié la mention du 150<sup>ème</sup> anniversaire de la FSG Tramelan.

**6.2 Rapport du CT/M. Jacot**  
En complément de son rapport, M. Jacot souligne qu'en cette année 2011, les techniciens ont une nouvelle fois été la cheville ouvrière des activités de l'URG. Moments phares: la dynamique redonnée à la gymnastique chez les adultes 35+, notamment par le groupe seniors romands. Il semble que le tournoi des 3-Jeux est apprécié vu le nombre d'inscriptions à la FRG12.

La fréquentation des Championnats romands est excellente.  
De manière générale, le renforcement des directives de concours des CR apporte de plus grandes satisfactions aux responsables de concours et aux organisateurs.

En gymnastique, les nouvelles directives du CRG 2011 ont porté leurs fruits. Dès 2013 la grande surface 40/40 ne sera plus proposée, il n'y aura plus que la surface 40/25.  
En agrès sociétés, l'absence d'un responsable est compensée par un réseau d'experts romands. En agrès individuels, les nouveaux quotas sont stabilisés pour deux ans. Les égalités dans les classements des grandes catégories filles sont un mal nécessaire.

L'URG n'est pas entrée en matière suite à la demande de soutenir une nouvelle compétition de mini-trampoline, celui-ci étant considéré comme une discipline à l'intérieur des agrès individuels.

URG - Bilan au 31.08.2012		
Libellé	Actif	Passif
Caisse	221.70	
BCVs Cpte Club		
URG Management	63'012.55	
Médailles	663.70	762.95
Actifs Transitoires	790.00	
Actifs Transitoires FRG 2012		
Passifs Transitoires	28'830.35	
Provision Gymnaestrada 2015		17'714.00
Fortune		2'000.00
		74'586.75
<b>Bénéfice de l'exercice</b>	<b>91'518.30</b>	<b>79'063.70</b>
		12'454.60
	<b>91'518.30</b>	<b>91'518.30</b>

URG - Compte de résultat 01.09.2011 - 31.08.2012		
Libellé	Recettes	Dépenses
Cotisations	12'600.00	
Sponsors	8'300.00	
Ch. Romand aux agrès 2011		
Ch. Romand gymnastique 2011	2'043.00	
Cours Infr. Tests FSG 2011		88.50
Congrès Jeunesse URG 2011	1'212.25	
Fête Romande de Gymnastique 2012 - URG		216.95
Fête Romande de Gymnastique 2012 - CO		4'877.75
Provision Gymnaestrada 2015	16'152.00	
Intérêts bancaires		2'000.00
Frais bancaires et taxes postales	98.05	
Formation		91.55
Séances et frais Comité exécutif et Conf. dirigeants romands		189.00
Délégations Comité exécutif et technique		4'085.00
Assemblée des délégués URG		2'259.50
Séances et frais Comité technique et Conf. techniciens romands		2'043.70
Commission Finances		3'425.50
Internet et Médias		417.70
Matériel		1'235.80
Tenue URG		1'051.25
Imprimés		3'167.30
Frais administratifs		1'032.00
Assurances		1'604.10
		165.70
<b>Bénéfice</b>	<b>40'405.30</b>	<b>27'950.70</b>
<b>TOTAL</b>	<b>40'405.30</b>	<b>12'454.60</b>
		40'405.30

## REMERCIEMENTS

En cette année exceptionnelle de la 17<sup>ème</sup> Fête romande de gymnastique, je tiens à remercier chaleureusement tous les membres et collaborateurs du comité technique de l'URG et tout particulièrement le staff technique du comité d'organisation, qui a œuvré main dans la main avec l'URG. J'adresse également à Rose-Marie Mueller et à ses collaborateurs mes vives félicitations pour la réussite du GALA de la FRG12.

A vous tous, j'exprime ma sincère reconnaissance et ma profonde admiration. Cela a été un réel privilège de pouvoir compter sur chacun d'entre vous. Les concours de la FRG12 tirent un bilan positif dû à l'ensemble de vos contributions personnelles dans vos disciplines respectives. Merci à vous tous d'avoir donné généreusement de votre « personne » et collaboré d'un même esprit de franche camaraderie. La Romandie détient un fort potentiel de gymnastes talentueux dont l'avenir est tourné vers les championnats suisses et la fête fédérale 2013. Vous en avez fait la fière démonstration. Les sociétés et les gymnastes apprécient à sa juste valeur votre dévouement « bénévoable ».

Dès demain, le comité technique romand poursuit l'objectif d'une gymnastique en pleine ascension jusqu'à la Fête romande de 2018.

Mes remerciements sincères vont également au comité exécutif de l'URG pour son soutien inconditionnel durant tous les préparatifs et lors de la Fête, ainsi qu'au comité d'organisation qui a marqué l'histoire des Fêtes de gymnastique en Romandie de sa remarquable empreinte.

Que les prochaines décennies de la gymnastique en Romandie soient à l'image de la dynamique qui la caractérise.

**Martine Jacot**  
*Présidente technique*

Cool and Clean: le projet «Cool et Clean» de Swiss Olympic est une action pour encourager les sportifs et les personnes d'encadrement à diminuer la consommation d'alcool et de fumée lors des manifestations et entraînements.

Association MIRA: lutte contre les abus sexuels pouvant survenir dans les sociétés.

Le Congrès de formation Jeunesse URG 2011 a vécu une très belle édition avec 82 inscriptions. Il sera reconduit en 2013.

Le Congrès FSG les 18 et 19 août 2012 à Neuchâtel est désormais publié, sa publicité est lancée. Le programme a été revu, dorénavant il y aura le même nombre de leçons dans les domaines aérobic et danse, santé et mouvement ainsi que gymnastique et jeux. Les leçons seront données par des personnels du monde sportif. Samedi, Nicolas Fischer, 12 fois champion suisse de rope skipping, se produira durant la pause de midi. La brochure du Congrès FSG romand paraîtra début avril.

M. Conti, ACVG, demande que les adjonctions du CT figurent sous un autre point que celui de l'approbation des rapports.

Au vote, ces rapports sont approuvés à l'unanimité.

## 7. Finances

### 7.1 Comptes 2010-2011

Les comptes ont été envoyés avec la convocation. L'exercice de l'année boucle avec un bénéfice de CHF 8'061.05.

### 7.2 Rapport de l'instance de contrôle

Monsieur Peter Stuker (AGG) nous informe que les comptes URG ont été vérifiés à Crissier en présence d'Andréa Balet et d'Eliane Giovanola.

P. Stuker relève que toutes les écritures sont concordantes avec les justificatifs présentés. La fortune de l'URG s'élève à CHF. 76'093.90 et le bénéfice de l'exercice à CHF. 8'061.05. Il demande à l'assemblée d'approuver les comptes tels que présentés et remercie la trésorière Andréa Balet pour l'excellent travail accompli.

Au vote, les comptes sont acceptés à l'unanimité.

### 7.3 Cotisations

La cotisation annuelle est maintenue à CHF. 225.- par droit de vote, soit CHF. 1'800.- par association.

Au vote, la cotisation inchangée est acceptée à l'unanimité.

### 7.4 Budget 2011-2012

Andréa Balet détaille le budget présenté qui fait apparaître un déficit de CHF 7'420.-.

E. Giovanola explique que ce déficit sera diminué en partie par les sponsors:

- Palladium Champéry a reconduit son contrat pour 3 ans
- Carla Sport a reconduit son contrat pour 5 ans
- COOP a reconduit son contrat pour 1 année

Des discussions sont en cours avec d'éventuels nouveaux sponsors.

Au vote, le budget est accepté par 27 voix et 2 abstentions (NE).

## 8. Communications URG

### Programme d'activités 2012

18 janvier	Mercredi	FSG-Admin (ex ASA)	Fribourg
1 <sup>er</sup> février	Mercredi	FSG-Admin (ex ASA)	Agile
29 mars	Jeudi	CTR	Yverdon-les-Bains
4 avril	Mercredi	CTR	Yverdon-les-Bains
8-10 juin	Vendredi - dimanche	Fête romande	Neuchâtel
15-17 juin	Vendredi - dimanche	Fête romande	Neuchâtel
18/19 août	samedi/ dimanche	Congrès FSG	Neuchâtel
30 août	jeudi	CDR	Yverdon-les-Bains
27 septembre	jeudi	CTR	Yverdon-les-Bains
20/21 octobre	samedi/ dimanche	AD FSG	Bienne-Macolin
1 <sup>er</sup> décembre	Samedi	AD URG	Monthey

## 9. Démissions CE - CT

Au comité technique, nousregistrons la démission de:

Pierre-Yves Brélaz, responsable de la formation

## 10. Elections statutaires

10.1 Election à la présidence du CE: Eliane Giovanola est réélue à l'unanimité

10.2 Election à la présidence du CT: Martine Jacot est réélue à l'unanimité

10.3 Election des membres du CE:

René Basler, vice-président  
Andréa Balet, trésorière  
Corinne Gabioud, responsable médias  
Yolande Imstefp, secrétaire  
Jean-Marie Donzé, représentant romand FSG, qui fait partie d'office du CE  
Steve Baeriswyl, responsable agrés individuels  
Rose-Marie Müller, responsable gymnastique  
Willy Fehlmann, responsable athlétisme  
Marie-Thérèse Suter, responsable GR  
Rose-Marie Morry, responsable Seniors  
Patricia Gisi, secrétaire

10.4 Election des membres du CT:

Les membres du CE et CT sont élus à l'unanimité.

Postes vacants:

Responsable Agrés sociétés

Responsable Formation et Congrès Jeunesse URG

Association genevoise de gymnastique AGG

L'instance de contrôle est élue pour trois ans (2011, 2012, 2013):

## 11. Fête romande Neuchâtel 2012 - FRG12

Christian Blandier, président du CO

La FRG12 approche à grands pas, elle aura lieu du 8 au 10 et du 15 au 17 juin 2012. Une Association FRG12 a été créée avec 4 sociétés neuchâteloises qui en sont membres.

Le comité d'honneur est sous la présidence du conseiller fédéral M. Didier Burkhalter. Il y aura des concours individuels, élite et les concours de sociétés jeunesse le 1<sup>er</sup> week-end. Le 2<sup>ème</sup> week-end verra les concours des sociétés adultes. Gala URG le samedi 16 juin, les billets seront en vente via Ticket Corner. La recherche de sponsors s'avère difficile. La recherche de bénévoles pour la manifestation a également débuté.

Responsable du jugement: Orane Suter, responsable du GS. Juges à la FSG. Le tirage au sort du jury a été fait par Ariane Seuret et accepté par ses collègues lors de leur séance du samedi matin 9 juin 2012.

Bureau des calculs GR et panneau d'affichage électronique ont fonctionné sans problème durant le week-end. Gilles Donzé en était responsable durant tout le week-end. La saisie des données avait été effectuée au préalable par Patricia Combe Durthel. Les résultats ont été donnés sans retard et imprimés par le bureau de calculs sur place.

Tout le travail de préparation de la compétition, d'impression des feuilles d'exercices des gymnastes, de prêt et de transport de matériel a été effectué bénévolement.

En conclusion, le Championnat romand s'est déroulé sans problème particulier et dans une bonne ambiance, sympathique et de bonne camaraderie. Les juges ont fait très correctement leur travail et les gymnastes ont trouvé les médailles très belles.

## SECTEUR DE LA FORMATION

Responsable a. l. Martine Jacot

En l'absence d'un responsable, la commission de formation de l'URG ne s'est pas réunie l'année de la fête romande de gymnastique, les sujets à traiter l'ont été lors des séances CTR:

- La coordination intercantonale des cours d'experts pour la sauvegarde des cours en Romandie, notamment le domaine Enfantine et Parents-enfants devra l'être à partir de 2013
- La mise en place d'une journée romande de jeux en mai 2014, en écho aux effets positifs de la FRG12, s'adressant à la jeunesse et aux adultes, avec une reposant sur le volleyball, l'ultimate, le tournoi des 3 jeux et le kin-ball
- La mise en place du congrès URG 2013 (81 participants en 2011) dont la date a été fixée au 17 novembre au Centre sportif du Bois des Frères à Genève
- La promotion du congrès FSG à Neuchâtel les 18 et 19 août pour atteindre les quelques 200 participants présents et la reconduite de ce congrès en 2014 le dernier week-end du mois d'août
- Le rejet d'une nouvelle discipline appelée «saut au minitrampoline»
- La formation au kin-ball

Merci chers/chers seniors de votre enthousiasme, de votre joie de vivre et du plaisir que vous avez eu pendant cette fête romande de gymnastique.

Je ne peux que vous féliciter et j'espère que vous allez continuer encore hauteur et avons démontré que nous seniors romands avons notre place lors de la FRG de Neuchâtel, mais aussi lors longtemps à porter très haut les couleurs de votre société, de votre association et de l'URG.

Merci du fond du  et vive la prochaine Fête romande en 2018!

## **GYMNASTIQUE RYTHMIQUE**

*(extraïti)* **Responsable Commission romande GR Marie-Thérèse Suter**

Le XVIIIème Championnat romand s'est déroulé les 9 et 10 juin 2012 à la Grande Patinoire à Neuchâtel durant le 1<sup>er</sup> week-end de la Fête romande de gymnastique 2012. Les six sociétés romandes de gymnastique rythmique y ont pris part. Quatre cantons romands: Genève, Neuchâtel, Valais et Vaud étaient représentés par les sociétés de Aire-le Lignon Genève, Chêne Gymnastique Genève, GR-Neuchâtel, GR Leytron, SFEF Bex, FSG Lucens.

### **Organisation générale**

Préparation, organisation et déroulement du Championnat romand GR menés par la commission romande GR avec Ariane Seuret, Orane Suter et Marie-Thérèse Suter.

**Logement pour les gymnastes:** les gymnastes ont dormi à la PC de Cormaux qui se trouve à environ 8km de la salle de compétition. Les sociétés se sont entendues pour les déplacements.

**Logement pour les juges:** chambres réservées par GR-Neuchâtel à l'hôtel des Arts.

**Inscription:** 108 gymnastes, 18 juges nationaux (dont 4 internationaux)

### **Compétition**

#### **Catégories**

- Depuis le premier Championnat romand GR, en 1996, il existe deux catégories:
- catégorie A: gymnastes/ensembles participant aux championnats suisses
- catégorie B: gymnastes/ensembles ne participant pas aux championnats suisses

#### **Programme**

Samedi 9 juin 2012: concours des individuelles en cat. B suivi par la proclamation des résultats.

Dimanche 10 juin 2012: fin du concours des individuelles A et ensembles A et B Dimanche matin, passage de la GR en alternance avec la gymnastique de sociétés.

**Contrôle:** les contrôles de participation et de licences ont été effectués.

### **Jugement**

Le jugement des catégories A se base sur une note de difficulté (note D1 et D2), une note artistique (note A) et une note d'exécution (note E). Il suit le Code de pointage FIG, le programme Junior UEG et le règlement mis en place par le secteur GR/FSG avec adaptation des prescriptions romandes si nécessaire.

Le jugement des catégories B se base sur une note de difficulté (note D) et une note d'exécution (note E). Il suit les prescriptions du Championnat romand GR mises à jour par les responsables de la commission romande.

Le nombre de juges évoluant dans chaque note dépend du nombre d'inscriptions. Cette année 18 juges étaient inscrits (jury 16 et direction de concours 2).

E. Giovaniola rappelle que la cérémonie de la bannière se déroulera le 16 juin. Les associations recevront un courrier à ce sujet.

M. Jacot présente la situation des inscriptions à ce jour. Une seule société invitée s'est inscrite. Plusieurs cantons allemands ont une manifestation aux mêmes dates, tout comme le Haut-Valais, qui a sa fête régionale le 2<sup>ème</sup> week-end de la FRG12. M-M Moix, GYM VS, précise que cette date a été fixée depuis longtemps.

Après la pause, C. Gablioud propose aux délégués une présentation PPT en images et musique des meilleurs résultats romands à l'échelon national et international) de l'année écoulée.

### **12. Attribution des manifestations romandes**

En 2012, tous les championnats romands sont intégrés à la FRG12 (8-10 et 15-17.06.12).

CR agrès	2013: pas d'organisateur à ce jour	2014: Vaud, 22/23 novembre
CR gymnastique	2013: Valais, 23/24 novembre	2014: Neuchâtel, dates à définir
CR athlétisme	2013: Vaud	
CR GR	2013: à définir	

En 2013, il n'y a pas de Championnat romand des sociétés (CRS) en raison de la Fête fédérale de gymnastique (FFG) à Bienna/Macolin.

### **13. Admission/ Démission des Associations**

Suite à la fusion de l'AVG et l'AVGF le 15 janvier 2011 est née la nouvelle Association GYM Valais/Wallis. Conformément à la nouvelle loi sur les fusions, GYM Valais-Wallis a présenté une demande d'admission à l'URG.

L'admission de l'association GYM Valais-Wallis est approuvée par acclamation.

Eliane Giovaniola remet à la présidente Marie-Madeleine Moix une petite attention de bienvenue.

### **14. Informations de la FSG**

Jean-Marie Donzé, vice-président de la FSG, transmet les salutations du comité central. Le CC FSG est heureux de la magnifique World Gymnaestrada qui s'est déroulée à Lausanne en juillet.

JMD relève la bonne entente entre la FSG et les associations.

Sport de masse: toutes les organisations sont attribuées pour 2012. L'Eurogym jeunesse aura lieu en juillet à Coimbra (Por), le Golden Age Festival (50+) en octobre à Montecatini (It).

Sport élite: aucun gymnaste suisse (GAM/GAF, Trampoline, GR) ne s'est qualifié directement pour les JO 2012 de Londres à l'issue de la première étape de qualification. Un repêchage aura lieu au Test Event de janvier 2012 à Londres.

Division Marketing&Communication FSG: B. Rentsch a démissionné.

Formation des dirigeants: deux cours en Suisse romande en 2012 (17 mars, 22 septembre)

Fête Fédérale 2013: la manifestation est lancée et le site internet ouvert. Le prix des cartes de fêtes sera dévoilé lors de la prochaine CDA.

Le Comité central de la FSG a été réélu lors de l'AD FSG à Chiasso.

JMD félicite les membres des CE/ CT pour leur réélection. Il remercie Eliane Giovaniola pour son travail et la félicite pour la parfaite conduite de l'assemblée puis lui remet un cadeau de la part de la FSG.

## 15. Distinctions / Remerciements

### Félicitations

- à Jean Willsegger, AGG, qui après trois ans, a quitté la présidence de l'Union fédérale des gymnastes vétérans UFGV,
- à Pia Boxler, ACVG, nommée présidente de la Commission de contrôle de gestion de la FSG,
- aux quatre responsables de la WG 2011 Lausanne nommés membres honoraires FSG: François-Daniel Golay – Marc Vuilleumier – Alain Golay et Patrice Schaub

### Remerciements

- à Thierry Chofrat, président du CO CRAT à Delémont
- à Marie-Thérèse Suter, présidente du CO CRGR au Landeron et CRS à Neuchâtel
- à Emmanuel Baechler, président du CO CRA à Romont
- à Sylvie Cathrin, présidente du CO CRG à Genève
- aux trois montrices du groupe Seniors romands: Rose-Marie Mory – Liliane Henauer – Corinne Martin
- à Pierre-Yves Brélaz qui quitte son poste de responsable de la formation et Congrès Jeunesse après cinq ans au CT URG

### Félicitations à:

- Jean-Marie Donzé pour 20 ans d'activité à l'URG (vice-président, président URG, représentant FSG à l'URG, responsable Pool URG «Formation des dirigeants»)
- Yolande Imstepf pour 10 ans d'activité à l'URG (secrétaire du CE)

## 16. Proposition des Associations

Ph. Grosjean, AGG, informe que GAM et GAF ont fusionné dans l'AGG. Il demande à l'URG de convoquer une séance spéciale regroupant tous les intervenants de la gymnastique artistique pour parler de l'avenir de l'ARGA.

Ruth Holland, présidente du CO de cette AD, nous donne quelques explications sur ces complexes hospitaliers, nous transmet les salutations de Monsieur B. Gruson, directeur des Hôpitaux universitaires genevois HUG. Elle nous informe que l'apéritif est offert par l'Etat de Genève et que la Ville de Genève et l'AGG nous réservent une surprise tout à l'heure lors du repas.

## 17. Divers

René Basler remercie Eliane Giovanola et Martine Jacot pour leur engagement et leur remet un bouquet de fleurs.

Eliane Giovanola clôt l'assemblée en remerciant chaleureusement tous les membres du comité exécutif et technique pour leur engagement, les sponsors, la presse, les membres honoraires, les associations romandes, la FSG, les CO, les bénévoles, les familles, les conjoints et tous les amis de la gymnastique et leur souhaite à tous une excellente année 2012.

L'assemblée est levée à 12h25

**Yolande Imstepf**  
Secrétaire

Versoix, le 25 janvier 2012

Région 6. Il est cependant à relever que certains sociétés n'ont toujours pas de juges formées, et «bénéficient» de la disponibilité des autres.

### Fête romande de gymnastique

L'élaboration des prescriptions de concours adaptée, le programme des compétitions a été élaboré. Lors du 1<sup>er</sup> week-end, les Tests FSG, du 3 au 7, ont été proposés ainsi que la gymnastique individuelle et à deux. Ces concours individuels ont eu lieu le samedi uniquement, si bien que leurs déroulements ont eu lieu à deux emplacements différents: Jeunesse à la salle Nenn, Adultes à la Maladière. Le dimanche, même organisation pour les concours de sociétés, à la Maladière, productions sans engin à mains et à la Patinoire, productions avec engins à mains. Les horaires ont été respectés et les proclamations de résultats ont pu se dérouler à l'heure prévue à la Patinoire.

Lors du 2<sup>ème</sup> week-end (adultes), le samedi, les concours se sont déroulés à la Patinoire. Les horaires ont été respectés et le Gala a pu avoir lieu à l'heure prévue. Le lendemain, les finales se sont déroulées à la Riveraine, devant un public nombreux et enthousiaste grâce aux productions de haut niveau présentées. Les cérémonies de clôture ont eu lieu à la Patinoire, selon l'horaire indiqué.

### Domaine des Juges gymnastique

Comme toujours, l'URG a bénéficié de l'engagement des responsables de la Région 6, pour la mise à disposition des juges brevetés. Un très grand merci pour leur collaboration efficace, sans laquelle notre sport de prédilection aurait beaucoup de difficulté à survivre: en effet, pas de juge, pas de concours!

### Et pour terminer

J'adresse mes remerciements les plus sincères aux personnes du CO qui m'ont épaulées, aplani les difficultés, aidé à trouver des solutions dans les moments de «crises». Grâce à elles, la FRG a pu se dérouler dans les meilleures conditions possibles. Un immense merci à Marie-France Di Basilio, Edmée Amez-Droz, Marylise Monnet pour la cérémonie de clôture, et bien entendu à Martine Jacot, présidente technique de l'URG. Ma reconnaissance va également aux juges gymnastique, qui lors de cette FRG, ont fourni des prestations de qualité, permettant ainsi aux concours de se dérouler sans tension, dans une ambiance de fair-play très appréciée.

## SECTEUR DE LA GYMNASTIQUE DES SENIORS

Responsable Rose-Marie Mory

*On a toujours mille raisons de dire merci.*

*Chaque fleur représente une ou un gymnaste du groupe senior romand qui a participé au gala le 16 juin 2012 à Neuchâtel.*



Nous, gymnastes du groupe romand senior voulons remercier l'URG, qui nous a donné l'occasion de nous produire à ce gala. Nous avons eu à cœur de démontrer encore une fois au public romand notre production de la Gymnaestrada 2011 à Lausanne qui a eu un très beau succès.

Nous avons mouillé nos t-shirts, cela en valait la peine, car nous avons été ovationnés par le public présent et nous sommes fiers/fières d'appartenir à cette grande famille qu'est la FSG et l'URG. Nous avons été à la d'une Gymnaestrada.

## Tournus des manifestations

La planification des manifestations de l'URG fixe l'attribution des manifestations romandes aux associations cantonales romandes pour les années à venir et ceci jusqu'à la Fête romande de 2018. C'est d'entente avec les associations (octobre 2005/juin 2010) que les périodes relatives aux différents championnats romands URG et à la Fête romande ont été fixées et sont remises à jour régulièrement selon les revendications des associations cantonales. Cette planification respecte une progression entre les championnats cantonaux et championnats suisses et offre aux gymnastes l'occasion d'une confrontation avant les grands rendez-vous des championnats suisses. En 2013, le Championnat romand de sociétés n'a pas lieu en raison de la Fête fédérale de gymnastique.

## SECTEUR AEROBIC

Responsable Corinne Schori

Félicitations aux six sociétés romandes qui ont participé aux concours Aérobie de la FRG12. Il est absolument indispensable d'avoir de nouveaux juges en Team-Aérobie pour sauvegarder cette discipline en Romandie et pour les concours 2013.

## SECTEUR GYMNASTIQUE

Responsable Rose-Marie Müller

### Cours de Tests FSG

Ce cours, pour la 7<sup>ème</sup> fois, a eu lieu début octobre à Prilly. Les gymnastes ont pu recevoir les dernières modifications de la FSG, et se mettre ainsi à niveau pour le Championnat romand de gymnastique du mois de novembre. Ce fut aussi l'occasion, pour les juges, de peaufiner leur jugement et de découvrir les nouvelles feuilles de notes officielles. Ces dernières permettent un jugement plus rapide et plus précis, et facilitent grandement la tâche des juges.

### Championnat romand de gymnastique

Celui-ci, à nouveau, été organisé dans le canton de Genève, par les sociétés de Chambésy-Jeunesse et Veyrier, que nous remercions très sincèrement. Vu le nombre croissant de participantes, nous avons dû remanier les directives de concours. C'est ainsi qu'une note de 8 pts a été exigée pour participer aux tests FSG. Par ailleurs, le concours en une partie, en gymnastique individuelle et en Malgré cela, les gymnastes se sont inscrites en nombre, venant des associations de Genève, Vaud, Valais et Neuchâtel, et nous avons à nouveau pu assister à un concours de qualité, tout en respectant l'horaire prévu.

### Feuilles de notes pour les Tests FSG

L'URG a accepté de jouer les cobayes en introduisant ces nouvelles feuilles. Le jugement étant simplifié et plus rapide, il n'a pas été possible de rectifier les horaires de concours, étant donné qu'il a fallu les remettre du CO pour fin septembre déjà. Cela a toutefois permis aux juges de souffler un peu, d'exercer leur jugement sans stress, et de se sustenter normalement, ce qui a été fort apprécié. A noter que ces nouvelles feuilles seront en vigueur en 2012 lors de la Fête Romande de Gymnastique.

### Engagement de juges pour les Tests

Là aussi, nous avons innové puisque les sociétés avaient l'obligation de fournir une juge formée (dans 3 tests au moins) par tranche de huit gymnastes inscrites aux tests. Cela a grandement facilité la tâche de la responsable, puisque pour les tests, chaque association gère ses propres juges qui ne font pas partie de la

## Rapport de la Présidente URG

S'il est un moment de l'année où le travail de l'URG et des administratifs devient intensif, c'est bien celui qui voit les premières feuilles dorées onduler au gré de la bise et les marrons tomber et s'éclater sur le sol humide des premiers frimas. Non pas que nous souhaitions retirer nos marrons du feu. Ce n'est ni le bon moment ni la bonne époque. Tous les responsables des associations savent en effet que cette période est celle de la préparation de l'assemblée des délégués, de la vérification des comptes, de la planification de l'année à venir, de l'établissement du budget, des changements de personnes et de la fièvre de la préparation des championnats pour les techniciens. Une fièvre, qui, avouons-le à quelque chose de motivant et de tonique - une tonicité indispensable pour traverser l'automne et aborder l'hiver...

### Fête romande de gymnastique 2012

L'année 2012 aura été indiscutablement marquée par la FRG12. Ce fut la préoccupation principale des comités exécutif et technique de l'URG.

Les 6'000 gymnastes, les montrices et moniteurs, les entraîneurs qui ont participé à la Fête romande de gymnastique ont consacré beaucoup de leur temps libre et leurs loisirs pour leur préparation aux concours.

Ils ont permis, durant deux week-end et le Gala, dans les complexe de la Riveraine et de la Maladière, à la Patinoire du Littoral, au stade de Colombier et annexes de vibrer sous les applaudissements d'un public conquis par la beauté du geste, l'élégance des mouvements, la souplesse du corps et dans une attitude de respect et de courtoisie propres à notre idéal «la Gymnastique». Je tiens à les féliciter et à les remercier.

La partie officielle ainsi que la transmission de la bannière romande fut un des moments solennels de la manifestation.

L'organisation d'une telle manifestation, qui restera longtemps dans nos mémoires, n'est possible que grâce à l'énorme engagement ainsi que la disponibilité considérable d'un grand nombre de personnes dévouées.

### Mille Mercis!!

- Aux membres du comité d'organisation
- Aux membres des comités exécutif et technique de l'URG
- À l'Association cantonale neuchâteloise de gymnastique ACNG
- Aux membres des quatre sociétés organisatrices, FSG Savagnier, FSG Serrières, GR Neuchâtel, FSG Chézard-St-Martin
- Aux nombreuses mains actives et bénévoles
- Aux responsables du bureau des calculs: Christine Gudel, Dominique Montavon, André Keller
- Aux chefs juges région 6 et aux nombreux juges
- Aux collaborateurs administratifs et techniques du CO
- À la fanfare l'Ouvrière de Chézard-St-Martin, au Showband les Armourins, à la Garde d'honneur de Colombier, au Wind Band Neuchâtelois
- Aux représentants politiques et sportifs
- Aux représentants des associations romandes et des sociétés
- À la presse, qui au travers de ses articles, a su promouvoir la gymnastique pratiquée en Romandie. Une rose à Peter Friedli et Corinne Gabroud, respectivement rédacteur en chef et rédactrice des éditions en français de la revue officielle de la FSG GYMlive
- Aux radios et télévisions dont les interviews et reportages ont permis à la gymnastique de se faire connaître au-delà des cercles gymniques

**J'adresse une palme spéciale à Christian Blandenier, président du comité d'organisation qui s'est investi pleinement pour mener à bien cette belle fête, pour sa précieuse collaboration et son humour qui détendait l'atmosphère, parfois un peu tendue des derniers préparatifs.**

Indépendamment de la FRG12, le comité exécutif s'est réuni neuf fois pour traiter les affaires courantes.

#### **Fidèles sponsors**

L'URG a à nouveau rencontré un bel écho auprès des sponsors en 2012. Après être parvenue à prolonger le contrat pour 5 ans avec Carla Sport et 3 ans avec le Palladium de Champéry, nous avons rapidement eu la chance de trouver un nouveau sponsor avec Generali assurances, Agence générale, Bernard Premard à Monthey et Sion pour 3 ans également. Ces contrats commencent à courir dès le 1<sup>er</sup> janvier 2012. Le contrat avec notre partenaire Coop est renouvelable chaque année.

Nous remercions notre partenaire et nos sponsors pour leur soutien financier et pour leur bonne collaboration durant l'année écoulée. Nous nous réjouissons d'ores et déjà de la poursuite de cette expérience.

Je profite de l'occasion pour remercier Allianz Suisse, agence générale Anselme Mablard à Sion pour son soutien durant cinq ans, à qui nous souhaitons plein succès pour l'avenir.

Après avoir consacré du temps cette année à la FRG12, nous allons nous occuper désormais de la planification des remplacements des membres des comités exécutif et technique, d'apporter des nouveautés et de fixer les objectifs.

L'avenir exige de l'URG un engagement continu et sans faille pour satisfaire nos sept associations membres qui comptent 48780 gymnastes (21809 adultes et 26971 jeunes) et 5756 membres honoraires non travaillants et membres passifs – soit un total de 54536 membres.

Concernant les domaines technique, des finances, des médias et de la formation des dirigeants, je vous prie de lire les rapports de nos responsables qui ont tous fourni un excellent travail. Je les remercie pour leur collaboration.

Merci également au comité central, au secrétariat et aux techniciens de la FSG pour leur précieuse collaboration et l'attention qu'ils apportent à l'URG ainsi qu'à Jean-Marie Donzé, vice-président de la FSG, qui soutient la gymnastique romande en représentant ses intérêts à la FSG.

J'adresse en outre mes chaleureux remerciements aux responsables des associations romandes pour leur engagement qui, je l'espère, durera encore longtemps.

Tous mes vœux de succès pour le grand rendez-vous national de la gymnastique en 2013, la Fête fédérale de gymnastique à Biemme/Macolin, où je souhaite vous rencontrer nombreux.

**Eliane Giovanola**  
*Présidente*

Monthey, octobre 2012

L'information aux sociétés par l'intermédiaire des responsables techniques cantonaux et par les journaux d'associations a été massivement soutenue par le site web [www.frg12.ch](http://www.frg12.ch) régulièrement mis à jour et l'utilisation du système FSG-Admin denoi aux boîtes de messageries des sociétés. Un immense merci à Dominique Montavon pour son efficacité doublée d'une réactivité exemplaire.

#### **Gala de gymnastique de la FRG12**

Le gala de gymnastique du samedi 16 juin accueillait à la Grande patinoire 600 gymnastes accompagnés par le Wind Band Neuchâtelois, orchestre d'harmonie composé de 55 musiciens, et 2 chanteurs. Dès l'ouverture du spectacle, les quelques 2400 spectateurs rassemblés pour l'événement ont été tenus en haleine acclamant durant toute une soirée les prestigieuses démonstrations de nos sociétés romandes. Bravo à tous les participants pour les magnifiques prestations offertes aux yeux d'un public émerveillé.

#### **Région 6 Romandie**

L'URG remercie tous les responsables juges de la région 6 Romandie pour leur travail en vue de maintenir dans chaque discipline les effectifs de juges avec une formation FSG. Grâce à leur rigueur depuis des années, la Fête romande a pu compter sur des collèges de juges de qualité pour l'ensemble des compétitions.

- Gymnastique: Claudine Deforel/ GE et Marie-France di Basilico/ NE
- Aérobic: Corinne Schorl/ NE
- Agrés individuels: Sabine Thédoz/ VS
- Agrés de sociétés: Eric Descombes/ VD
- Athlétisme: Silvia Paris/ NE

Merci également à Marie-Claire Brunetti, Valérie Wicht, Jean-Pierre Collaud et Orane Suter qui ont assuré ce travail pour leur discipline respective lors de la Fête romande de gymnastique.

#### **Juges concours de sociétés**

*Responsable Eric Descombes*

- CP en mars 2012
- Nombre de juge de sociétés 96 dans la région 6
- Prochain cours pour juges de sociétés en 2014

Les formateurs ont suivi en 2011 et 2012 le cours central donné par la FSG ainsi que les cours spécifiques à leur fonction. Ils se sont également rendus plusieurs fois dans les salles de gymnastique, à la demande de certaines sociétés afin de juger leurs différentes productions et donner des conseils pour améliorer celles-ci. Ils restent tous en fonction pour 2013.

#### **Mutations des représentantes romandes dans les différents secteurs FSG:**

- Gymnastique: Marylise Monnet (Riddes) a repris la fonction laissée libre par Dorine Dutoit
- Agrés: Tania Rietmann a annoncé son départ pour la fin 2012

La séance de coordination avec le secteur agrés de la FSG, prévue initialement le 25 octobre 2012, a dû être reportée au 1<sup>er</sup> trimestre 2013 en raison de l'agenda de Martin Hebeisen.

## La 17<sup>ème</sup> Fête romande de gymnastique à Neuchâtel

Les séances du comité technique de l'URG ont été planifiées en fonction des préparatifs de la fête, à savoir l'élaboration des directives, l'envoi des formulaires d'inscription, le retour de celles-ci et l'établissement des horaires pour l'organisation des concours.

Le staff technique composé des responsables techniques URG a été renforcé par des collaborateurs externes et jumelé avec le staff technique du comité d'organisation neuchâtelois. Trois séances «plénières» pour chapeauter toute l'organisation technique et la logistique du matériel ont été agrémenteées d'échanges bilatéraux au gré des besoins selon les différentes disciplines techniques.

Les effectifs de la FRG12 sont globalement inférieurs à ceux de Guin, en raison de l'effet linguistique. Il convient toutefois de se concentrer sur la participation des romands pour constater avec satisfaction l'augmentation de la jeunesse (+28%) et la stabilité des adultes dans les concours de sociétés. Dans les concours individuels, la GR a renoué avec la fête romande après Delémont 1999. Au total ce sont 1353 individuels qui ont concouru en 2012, chiffre quasiment équivalent à 2005 (1321).

Les différents emplacements de concours, répartis sur deux sites principaux, à savoir Neuchâtel et Colombier (athlétisme), ont largement répondu aux attentes de la Fête. En ville de Neuchâtel, les infrastructures des complexes sportifs de Maladière et de la Rivarine, la grande patinoire, le terrain d'entraînement de football (volley), les Jeunes Rives (gym 35) et la salle NEM ont toutes été monopolisées. A saluer en particulier les spectaculaires finales adultes du dimanche 17 juin à la Rivarine ainsi qu'une météo ensoleillée pour les activités extérieures. Le stade d'athlétisme de Colombier, joignable en transports publics (inclus dans la carte de fête), a pour sa part été fort bien fréquenté.

L'offre de concours reposait sur l'ensemble des disciplines du sport de masse et trois des disciplines du sport d'élite (absent le trampoline). Au terme des compétitions, le bilan est positif. Toutes les catégories proposées se sont déroulées selon les horaires établis. Chez les adultes, le tournoi des 3 jeux a remporté un vif succès ainsi que les activités loisirs. Les cérémonies protocolaires ont été tenues ponctuellement malgré l'absentéisme de certaines sociétés obligées de revenir le dimanche. Il a été regretté le manque de cérémonies protocolaires pour les remises de diplômes notamment dans la jeunesse.

Au nombre de 350, les juges ont été recrutés avec succès par les chefs de la région 6 Romande (juges brevétés) et fournis en nombre suffisant par les sociétés à leur juste valeur durant l'ensemble de la fête. La gestion de cet important effectif représente une tâche conséquente qu'il sera judicieux d'intégrer à l'avenir à l'équipe du staff technique. Il en va de même pour les speakers de la fête.

Un important dispositif informatique a été mis en place pour le poste central d'administration et d'évaluation des concours. Relié aux multiples bureaux des fêtes, tout le système a été alimenté par des estafettes chargées de rapatrier les notes depuis les différents emplacements de concours.

## Rapport des médias

Durant l'année écoulée, le travail du domaine des médias a été principalement focalisé sur la Fête romande de gymnastique 2012 (FRG12) à Neuchâtel, intégrant tous les championnats romands (athlétisme, agrès, gymnastique, sociétés adultes et jeunesse et gymnastique rythmique).

Communiquer de manière simple et compréhensible un sport aussi diversifié et étoffé que le sport gymnique relève du défi: un match de foot, c'est 22 joueurs durant une heure et demie – la FRG12, c'était plus de 6000 concurrents de tous âges sur deux weekends et répartis dans une soixantaine de classements différents (sans compter les concours individuels)!

### La communication passe par la planification

Grâce à un concept de communication échelonné sur plusieurs mois et présentant les différentes facettes ainsi que les divers artisans et acteurs de la FRG12, l'écho médiatique a été au rendez-vous.

- **Radio:** interviews sur RTN (Christian Blanderier, président du CO) et Radio Chablais (Eliane Giovanola, présidente URG) avant la manifestation
- **TV:** reportages du 2e weekend (16/17 juin 2012) sur «RTS Un» à des heures de grande écoute – le «19h30» du samedi (portrait d'un gymnaste senior) et «Sport dimanche» (FSG Pomy) – ainsi que sur BNU TV (finales agrès et gymnastique) et le site Internet de RTN (remise de la bannière)
- **Presse écrite:** préavis/ comptes-rendus dans divers journaux de Romandie
- **Internet:** la FRG12 a été en tête des sujets le plus consultés durant des semaines

Cette édition de la FRG est aussi la première qui laisse un tel patrimoine photographique en héritage à nos successeurs: près de 6000 clichés des différentes branches gymniques et catégories d'âge, dont une sélection a été publiée en ligne sur le site Internet de l'URG dès la fin des concours.

Merci à Yann Chalon, Francis Grandchamp, Anne Kybourg, Stéphane Lautenbacher, David Piot, Christophe Pittet et Loïc Privat pour leur immense contribution à ces précieux témoignages en images.

### La communication – une mission en constante évolution

Durant l'année écoulée, le site Internet de l'URG a encore été étoffé et complété de nouvelles rubriques. Continuellement actualisé, il représente une riche mine d'informations et vise à offrir un fidèle reflet de l'activité gymnique en Romandie. Un grand merci à notre webmaster, Dominique Montavon, pour son excellente collaboration des plus compétentes.

L'année 2012 a en outre été marquée par le retour de l'«Infolettre URG», publiée selon un rythme variable, en fonction des informations à diffuser. Distribuée à toutes les sociétés romandes par FSG-Admin, elle est aussi disponible en ligne à l'adresse

[www.urg.ch](http://www.urg.ch) – le site qui présente la gym romande avec panache

**Corinne Gabioud**  
Responsable médias

## Formation des dirigeants – Pool URG

En cette année 2012, nous avons pu mettre à disposition des participants quatre modules de la série que nous avions débutée en automne 2011 avec le module 1.

Le samedi 17 mars 2012 nous avons traité deux thèmes:

- « Tout simplement organisé » (21 participants)
- « Faire pour bien faire » (26 participants), ce module traite des bases de communication et des astuces pratiques pour bien faire dans ce domaine.

Suite à ces deux modules, quatre participantes ont terminé le cursus des 9 modules et reçoivent le certificat délivré par la FSG. Nous tenons à féliciter ces dames pour leur assiduité et leur engagement dans le domaine de la formation des dirigeants. Il s'agit de:

Sylvia Maignano (AGG), Denise Meyste (AGG), Viviane Treuthardt (GYM VS) et Patricia Gisi (GYM VS). Plus tard dans l'année, la FSG accordait aussi le certificat à Christine Dupraz (GYM VS). Félicitations également à cette dernière.

Les 27 et 28 avril 2012 se déroulaient le cours central des formateurs à Notwil. Ce cours se basait sur les objectifs suivants: - formation continue personnelle, - se familiariser avec différentes techniques de visualisation et apprendre à les utiliser, - développer le concept de communication et définir sa mise en œuvre. Cinq membres du Pool URG ont participé à ce cours central et sont rentrés en Romandie enchantés de la matière enseignée.

En date du 22 septembre dernier, nous avons enseigné à nouveau deux modules, à savoir:

- « Bien se positionner et c'est à moitié gagné » (20 participants), ce module nous donne des pistes pour mieux être perçu par son environnement
- « Diriger la société avec circonspection » (17 participants).

Suite à cette journée, un participant a terminé son cursus des 9 modules et recevra son certificat à la prochaine AD de l'ACVG. Félicitations sincères et mention particulière à Jean-François Déglon de l'ACVG, car il est en stage actuellement aux USA et il a combiné un retour en Europe pour être présent au cours afin de suivre le dernier module manquant. Bravo!

A noter également les débuts fort bien réussis de Corinne Gabloud qui a rejoint cette année le Pool URG et souhaitait s'engager comme formatrice. Bravo et merci à Corinne.

Je tiens à remercier personnellement mes collaboratrices et collaborateur du Pool URG qui m'offrent un soutien efficace dans l'organisation de ses cours. Nous osons espérer que les associations romandes et surtout celles qui sont peu présentes au cours sauront soutenir et encourager leurs membres à suivre ces formations pour apporter un plus dans la direction de nos sociétés.

Jean-Marie Donzé  
Responsable du Pool URG

«FRG12 – du 8 au 10 et 15 au 17 juin à Neuchâtel,  
«J'y étais...»

## Rapport technique

### L'activité technique

En cette année 2012, Neuchâtel accueillait la 17<sup>ème</sup> Fête romande de gymnastique regroupant la totalité des activités gymniques romandes, à savoir:

- Les concours de la FRG12
- Le championnat romand de gymnastique rythmique
- La fête romande d'artistique
- Le championnat romand de gymnastique
- Le championnat romand de sociétés
- Le championnat romand agrès
- Le championnat romand d'athlétisme

En sus:

- Le championnat romand d'artistique par équipe et par engin du 22 septembre à Neuchâtel qui vient compléter le tableau des compétitions romandes 2012.
- Le Congrès FSG des 18 et 19 août à Neuchâtel

### Le comité technique

Pour une année de fête romande, le comité technique renforcé se présente comme suit:

<b>Présidente</b>	JACOT Martine	<b>Chef Juge R6 Agrès individuels</b>	THEODOLOZ Sabine
<b>Secrétaire PV</b>	GISI Patricia	<b>Chef Juge R6 Agrès sociétés</b>	DESCOMBES Eric
<b>Agrès individuels</b>	BAERISWYL Steve	<b>Chef Juge R6 Athlétisme</b>	PARIS Silvia
<b>Agrès sociétés</b>	COLLAUD Dominique	<b>Chef Juge R6 Gymnastique</b>	DI BASILICO Marie-France
<b>Gymnastique</b>	MULLER Rose-Marie	<b>Chief Juge R6 Aérobie</b>	SCHORI Corinne
<b>Aérobie</b>	SCHORI Corinne	<b>Resp. Juges CRA</b>	BRUNETTI Marie-Claire
<b>Athlétisme</b>	FEHLMANN Willy	<b>Resp. Juges GR</b>	SUTER Orange
<b>Seniors/es</b>	MORY Rosemarie	<b>Resp. Juges GAM</b>	COLLAUD Jean-Pierre
<b>Tournoi des 3 jeux</b>	JACUET Isabelle	<b>Resp. Juges GAF</b>	WICHT Valère
<b>Dames/Hommes</b>	BEZUCHET Daniel	<b>Bureau des calculs général</b>	GUEDEL Christine
<b>Fit/Fun</b>	GUEX Anne-Marie	<b>Bureau des calculs CRAT</b>	KELLER André
<b>Volleyball</b>	PERRAUD Mary-Christine	<b>Bureau des calculs CRA</b>	MONTAVON Dominique
<b>Allround</b>	DESARZENS Jean-Claude	<b>Bureau des calculs GR</b>	DONZE Gilles
<b>Unihockey</b>	PROGIN Christian	<b>Bureau des calculs GAM/GAF</b>	PORCHET Gérard
<b>Gym. Rythmique</b>	SUTER Marie-Thérèse		
<b>Artistique GAM/GAF</b>	COLLAUD Jean-Pierre		
<b>Site internet</b>	MONTAVON Dominique		